



## CÓRDOVA DISFRAZA SU PARTICIPACIÓN EN LA MARCHA, QUE ORGANIZA CLAUDIO X.

Por Redacción / *El Independiente*

En su artículo publicado ayer jueves 18 de enero en el periódico *El Universal*, el exconsejero presidente del INE, Lorenzo Córdoba Vianello, explica las razones de la marcha por la democracia que todo el bloque conservador de Claudio X. González está organizando para el domingo 18 de febrero en la Ciudad de México y en otras entidades de la República bajo la bandera de defensa de la democracia, pero en el fondo para darle sentido político e ideológico a la candidatura opositora a Morena.

La marcha ha sido convocada por más de 180 membretes de autodefinición ciudadana, pero formados por agrupaciones de ex militantes del PRI, del PAN y del PRD que ya no tuvieron espacio para sus actividades políticas y entonces inventaron organizaciones bajo la cobertura de la sociedad civil. Por ejemplo, el Frente Cívico Nacional está dirigido nada menos que por Guadalupe Acosta Naranjo, veterano militante del PRD, exdirigente del partido y ahora autoasumido como ciudadano sin partido.

Sin embargo, el pivote central de marcha fue Claudio X. González, quien en 2022 organizó dos marchas callejeras para defender al INE y a la Suprema Corte de Justicia de la Nación de las iniciativas de reforma que el gobierno de Morena presentó en la Cámara de Diputados buscando reformas constitucionales, pero que al final de cuentas no pudo lograr la mayoría calificada de dos terceras partes de las bancadas legislativas.

Claudio X. González apareció como el promotor de la candidatura presidencial de la senadora panista Xóchitl Gálvez Ruiz y consiguió el apoyo y la alianza de los tres principales partidos de oposición.

En su razonamiento académico de un acto político de masas, Córdoba señala que la manifestación del próximo mes defenderá los tres pilares "de nuestra todavía joven y, sin duda, imperfecta democracia constitucional": las reglas y procedimientos para elecciones libres, las instituciones

de la democracia en la figura de los organismos autónomos que equilibran el ejercicio del poder del Estado y de la mayoría y la Constitución como norma jurídica de vida que no es ni debe ser "la expresión únicamente de la voluntad omnimoda y arbitraria de una mayoría de circunstancias".

De acuerdo con la explicación, Córdoba reveló que se trata de una manifestación "que no se convoca ni a favor ni en contra del partido, coalición o candidatura alguna", aunque la convocatoria fue realizada por Claudio X. González como el promotor de la candidatura de Xóchitl Gálvez Ruiz; asimismo, el exconsejero presidente del INE dice que la manifestación "tampoco es en contra del Gobierno en sí, sino en contra de aquellas propuestas y actitudes que soslayan, erosionan y buscan dinamitar a los tres pilares de la democracia".

En su explicación que se resume en el concepto político de "sí, pero no", Córdoba no despeja las dudas sobre la militancia antimorenista y antilopezobradorista de la marcha y de su discurso y se erige en un líder político alternativo e inclusive hasta supletorio de la limitada figura y campaña presidencial de Xóchitl Gálvez Ruiz, además de que tampoco despeja las dudas de que la marcha y su discurso serán pieza clave de la campaña presidencial opositora por la ausencia de una verdadera propuesta política central de la candidata Gálvez Ruiz.

Lo que no aclara el texto del académico y ya enfilado político de masas, Córdoba Vianello, es que la organización en sí misma está controlada por el grupo promotor de la candidatura de Xóchitl Gálvez Ruiz y sobre todo administrada directamente por la figura del activista Claudio X. González.

Y finalmente, y a pesar de conocer las reglas electorales que él mismo ayudó a fijar, Córdoba aprovecha de manera tramposa los resquicios legales para realizar una manifestación y decir un discurso a favor de la candidatura de Xóchitl en tiempos legales en los que no puede haber actividad parte de esta, o de otros candidatos.